

MAHON

Como era de suponer el suelto que publicamos el día 25 sobre haber llevado el inspector de orden público al cuarto de detenidos sin razon ni motivo á un sugeto llamado Juan García, nos ha valido la visita del referido empleado con el objeto de pedirnos que rectificásemos. A consecuencia de nuestra rotunda negativa, mandó llamar al Juan García, sin poder lograr tampoco que este desautorizara los cargos por nosotros formulados. Sin embargo de esto el siguiente día 26, recibió nuestro director una esqueda del inspector diciéndole que el autor del suelto (sic) estaba dispuesto á rectificar, esperando por tanto que EL LIBERAL lo haría de la mejor manera. Siendo el suelto de redaccion supusimos que el inspector quería referirse al sugeto que fué víctima del atropello, y habiendonos avistado con este, nos autorizó nuevamente para hacer público que lejos de haber facultado á aquel para rectificar, le manifestó que nuestra version era completamente exacta.

Sobre el propio asunto surgió anoche en el teatro de esta ciudad un incidente entre nuestro Director y el referido inspector, que dió lugar al primero á ratificar ante muchas personas cuanto EL LIBERAL habia consignado.

Para terminar debemos advertir al señor Torregrosa, Inspector de orden público, que EL LIBERAL seguirá como hasta aquí denunciando todas las faltas que tanto él como los demas funcionarios públicos cometan, y que, solo en el caso de incurrir en equivocaciones, nos hallará dispuestos á rectificar, pero jamás lo obtendrá de nosotros por medio de imposiciones ni amenazas; sepan él y sus jefes de una vez para siempre que solo á los Tribunales daremos cuenta de nuestras palabras, si creen que con ellas hayamos delinquido.

Con numerosa concurrencia tuvo anoche lugar en el teatro la anunciada representacion de los Madgyares. Falta la obra de ensayos, y confiada la mayor parte de sus papeles á meros aficionados, la funcion dejó mucho que desear; no obstante el público aplaudió algunas situaciones. Si es cierto como ayer oímos que se trata de dar otras funciones, aconsejamos á los artistas escojan zarzuelas de mas fácil ejecucion, pues obras de esta clase no

pueden ponerse en escena con los elementos que ellos cuentan.

Hoy han vuelto á cojerse por nuestros pescadores, unas 90 sirvias del mismo peso en poca diferencia que las que cojieron dias anteriores.

Esta vez ha sido tambien el *bol de fora* el sitio afortunado.

Un amigo nuestro nos suministra los siguientes datos:

El Ayuntamiento asistió á la procesion y misa mayor del día de San Antonio, á las vísperas del día de Pascua, á la misa mayor del día de Pascua de Pentecostés, á la procesion de la octava de Corpus, á la misa mayor del día de la Candelaria y á las completas que la vigilia de San Juan se cantan en la ermita del Santo y á una de las misas que en la citada ermita se celebran el día de San Juan.

Ayuntamientos anteriores al actual y que ciertamente no eran republicanos suprimieron estas costumbres sin que «El Bien Público» que ahora se escandaliza por que el Ayuntamiento no asistió á la procesion de Corpus, se sintiese por eso herido en sus creencias religiosas.

Juzguen nuestros lectores la conducta de «El Bien Público.»

Por fin las nubes nos favorecieron ayer con la tan deseada lluvia. Tres horas consecutivas desde las siete á las diez de la mañana cayó sobre esta ciudad una copiosa lluvia que mejoró notablemente la situacion de las cisternas. El pluviómetro acusó 85 milímetros.

Hoy continúa el tiempo metido en lluvias, las que si han sido generales en la isla habrán logrado reanimar nuestros sembrados.

A pesar del permiso expedido por la Alcaldía y registrado en la Delegacion de esta ciudad, un individuo de policia mandó cerrar anoche un cafetin de la calle de Santa Cecilia sin que para ello alegase razon alguna.

Otro agente, en el teatro, queria llevar á los detenidos á un jóven que gritó «arriba el telon» mientras los espectadores aplaudian el final del tercer acto.

Con el ejemplo de su jefe el Sub-inspector, no es de extrañar que los chicos se vayan creciendo.

En la mañana de hoy ha fallecido víctima de una aguda enfermedad nuestro querido amigo y correligionario D. Gabriel Vidal y Seguí.

Reciba su apreciable familia nuestro mas sentido pésame.

D. Teodoro Ládico ha solicitado permiso del Ayuntamiento para construir un horno de pan cojer en un solar de la calle del Carmen.

La subasta verificada hoy para el arriendo del arbitrio sobre perros ha sido adjudicada á don Martin Valls por la cantidad de 350'01 pesetas.

Dice «El Diario de Ciudadela» del sábado:

«Las dos niñas atacadas de viruela siguen en buen estado, sin que, gracias á las medidas adoptadas, hasta ahora se haya presentado ninguna otra invasion.»

«Por la Junta local de Instruccion primaria de esta ciudad han sido remitidas á la provincial las matriculas de los alumnos de ambos sexos que han concurrido á las escuelas públicas de esta ciudad, cuyas matriculas han sido formuladas por los respectivos profesores.»

«Mañana á las nueve deben constituirse las mesas interinas en los cuatro colegios electorales en que se halla dividido este distrito municipal. Segun hemos podido traslucir parece que se trata de verificar la eleccion de individuos para la revonacion biennial de la mitad del Ayuntamiento solo en dos dias, es decir, que en el tercer dia se constituirán las mesas y en el último la votacion de Concejales. Sentimos no poder dar á conocer la candidatura por cuanto no han llegado á nuestra noticia los nombres de las personas que deben componerla.»

«Con el viento S. E. que desde ayer viene reinando se ha despertado el calor, amaneciendo hoy encapotado el cielo. A las once de esta mañana han caído ligeras lluvias.»

Nómina de los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-coerreo Puerto Mahon:

PARA ALCUDIA

D. José Prieto, esposa y dos hijos, José Vilches y esposa, Francisco Monserrat, José Ribas y esposa, Margarita Togores y un niño, Catalina Mir.

PARA BARCELONA

D. Rafael Fiol, Juana Quintana y un hijo, Matias Nuza y una hermana, Miguel Párpal, Juan Diaz y esposa, Manuel Rivero, Urbano Hernandez y un niño, José Tordá, José Campins, Eduardo Marqués, Ramon Fábrega, cinco individuos de tropa.

Total 32.

BOLSA DE MADRID

26 Mayo.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 66'300
 4 por 100 amortizable . . . 77'250
 Billetes hipotecarios de Cuba. . . 98'200

BOLSA DE BARCELONA

26 Mayo.

4 por 100 Interior . . . 66'150
 4 por 100 amortizable . . . 77'000
 Billetes hipotecarios de Cuba. . . 98'125
 Banco Hispano Colonial . . . 61'750
 Acciones ferrocarril Francia. . . 76'000

Id. Norte . . . 116'250
 Id. Alicante . . . 103'000
 Id. Orense . . . 18'500
 Obligaciones Francia . . . 60'250
 Id. Orense . . . 40'000

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 27, 11'15 m.
 Mahon, 27, 12'13 t.

La Gaceta no publica ninguna disposicion de interés general.

Créese que el viernes regresarán á Lisboa los reyes de Portugal.

Madrid, 28, 11'00 m.
 Mahon, 28, 2'14 t.

Esta tarde empezará en el Congreso la discusion de la totalidad de los presupuestos.

Es probable se tome el acuerdo de celebrar sesiones dobles.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 27.—De Génova polsaca goleta Anita. cap. D. Bernardo Seguí, con 10 trip. y efectos.

VARIEDADES

No deja de ser curiosa la historia del descubrimiento de la flor filipina *Ilangyland*, que de una manera muy poética describe un colega del archipiélago.

Hé aquí dicha historia:

Un esclavo tenia sed de libertad, y aunque bien tratado por su amo, abrigaba un deseo vivísimo de independencia. Con frecuencia se escapaba á los grandes bosques, en medio de las florestas más incultas, donde ningún pie humano habia puesto nunca el pie. Las fieras le rodeaban y las serpientes seguian de lejos al imprudente fugitivo. En su loca carera, el esclavo, lleno de fatiga y de dolor, iba á refugiarse bajo un grupo de árboles de los cuales brotaban unas flores encantadoras, de color de oro pálido, que despedian suaves y delicados aromas. El esclavo cogió una rama y volvió á casa de su amo, de donde habia desertado. Se arrodilló delante de su señora y la presentó la olorosa rama.

Al aspirar la señora aquel perfume tan penetrante, que no se parecia á ninguno de los conocidos, comprendió el valor del descubrimiento y en recompensa dió la libertad al esclavo con la condicion de enseñar el sitio donde crece la incomparable flor. Su aroma es dulce como el terciopelo y linda como el oro líquido: embalsama el aire de las altas montañas de Filipinas, y sobre todo en los alrededores de Manila y en el centro de las florestas vírgenes, crece esta prodigiosa flor llamada el *Ilangyland*, de la cual han hecho el perfume de moda los señores Rignaud y compañía (rue Vivienne, 8, Paris.) Esta preciosa flor parece lirio amarillo. Es el brillante adorno de un árbol grande que se alza majestuoso en las soledades más escabrosas, donde solo acuden los pájaros que forman su corte, los tigres y leones del desierto, y alguna vez los esclavos fugitivos.

SECCION DE NOTICIAS

Extranjero

Se conocen ya en Holanda oficialmente los nombres de los miembros de la comision encargada de proceder á la revision constitucional.

Todos los partidos políticos están representados en ella. Ademas de los miembros militares hay siete liberales, tres ultraprotestantes, dos católicos y dos conservadores.

Excepto la cuestion dinástica, que no se tratará sin consentimiento del rey, la comision tendrá que ocuparse de tres cuestiones de la más alta importancia: el sistema representativo, el servicio militar obligatorio opuesto al sorteo, y la instruccion primaria.

La comision residirá en el Haya y decidirá por mayoría de votos. Sin embargo, la minoría podrá publicar su opinion contraria á la mayoría.

En los círculos oficiales de Méjico se considera arreglada en principio la cuestion de la Deuda inglesa, y se da como seguro que pronto quedarán reanudadas las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y Méjico.

La Asamblea constituyente rumana está convocada para el 22 del actual. Los adversarios de la revision de la Constitución sólo cuentan en ella 10 votos.

Esta Asamblea se disolverá en cuanto quede votada la revision, y se verificarán nuevas elecciones legislativas con arreglo á la nueva ley electoral.

Lo de Irlanda

El *Globe* de Lóndres dice que muchos comerciantes de Dublin han recibido bajo sobre, con el timbre de Correos de Manchester, una circular conteniendo una lista de todos los jurados que han intervenido en diez y ocho procesos entablados en virtud de la ley contra los crimenes. A esta circular va unida una faja impresa con amenazas de muerte contra todos los que mantengan relaciones con cualquiera de dichos jurados.

Este asunto ha producido en Limerick gran sensacion.

—El domingo último se celebró en Dublin un *meeting* nacionalista, en el que se condenó la política del Gobierno. Al terminar la reunion, se tributaron elogios á Mr. Parnell. La policia se abstuvo de intervenir, limitándose las autoridades á tomar medidas de precaucion reconcentrando algunas fuerzas.

—Otra reunion nacionalista se celebró el sábado en Ducannan, á la que asistieron unas 4.000 personas.

—Mr. Parnell, interpelado por el corresponsal de un periódico de Nueva-York, ha manifestado el sentimiento que le causaba no haber podido asistir á la Convencion irlandesa de Filadelfia, y ha declarado que Irlanda no tiene nada que esperar del actual Parlamento.

—Segun los periódicos ingleses, Mr. Bradlaugh ha dicho en una reunion pública de Rossendale que recorrerá toda Inglaterra acusando á la Cámara de los Comunes de haber violado la Constitución, impidiéndole ocupar su escaño, y que despues tratará nuevamente de tomar asiento en la Cámara.

Los consejos de lord Dufferin

En un despacho que publica el «Standard», despacho procedente de Constantinopla, se lee lo siguiente:

«En la última audiencia concedida por el sultan á lord Dufferin éste advirtió que la no ejecucion de las reformas prometidas á Armenia conducirá inevitablemente á que el imperio

otomano pierda estas provincias, por lo cual recomendaba al sultan que ejecutase inmediatamente el artículo 61 del tratado de Berlin.

El sultan consultó sobre este punto á Said-pachá y á Aariff-pachá. El primero apoyó los consejos de lord Dufferin y el segundo los combatió; pero los embajadores de Austria y Alemania manifestaron lo mismo que lord Dufferin, tan enérgicamente que el sultan se ha decidido al cabo en favor de las reformas, ordenando inmediatamente á Said-pachá que proceda á su aplicacion en las provincias de Asia.

Pasco Wassa

Escriben de Constantinopla dándonos cuenta detallada de los servicios prestados por Wassa á su país y de los méritos que posee el nuevo gobernador del Libano, terminando con estas palabras:

«En resumen, la eleccion de Pasco Wassa es la mejor que puede haberse hecho para el difícil cargo de gobernador del Libano, por las pruebas múltiples que ha dado de capacidad, inteligencia y energia en diversas é importantes funciones. Wassa no es sólo hombre muy entendido en asuntos administrativos y judiciales; es un espíritu liberal, que ha sacado partido de los viajes y del trato frecuente con los europeos más ilustrados que residen en Turquía. Es además escritor notable; tal conjunto de cualidades hacen suponer que desempeñará su cargo mejor que Rustem, su antecesor, aunque, como éste, se verá obligado á luchar contra las intrigas clericales, tanto más peligrosas allí, cuanto que se disfrazan con la máscara hipócrita de la adhesion más pura á la influencia civilizadora de Occidente.»

Añadela carta en otro lugar que los obispos maronitas adquieren fortunas de príncipe explotando á los fieles sin piedad.

El clericalismo católico igual en todas partes.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Justo confesor y San German ob.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nuestra Señora del Refugio, en las Concepcionistas.

SANTO DE MAÑANA.

San Fernando rey de España.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 36 m.—Pónese á las 7 h. 19.

LUNA.—Sale á las 12 h. 01 m. de la N.—Pónese á las 10 h. m. 34 de la M.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto *vino de Jerez*, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramírez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.

D. Francisco Timoner, Castillo (estanco.)

D. José Ponseti, Cestillo, 72.

Café Dineret, Nueva, 1.

Anuncios.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

No habiéndose presentado propoamente alguno á la subasta del arriendo de las casitas carnicerías números 1 y 3, para el año económico de 1883-84, se celebrará una segunda licitacion el día 3 de Junio próximo á las diez de su mañana bajo los mismos tipos y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villa-Cárlos 28 Mayo 1883.—El Alcalde-Presidente, Pedro Carretero.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAVALETA, 3, TIENDA DE MERCERÍA DE CUSARCH

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Junio.

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 661, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
50 de 5.000 . . .	250.000
600 de 1.500 . . .	900.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor.	20.000
2 id. de 8.000 id. para el premio segundo.	16.000
2 id. de 4.500 id. para el premio tercero.	9.000
661	2.190.000

Mahon 27 de Mayo de 1883.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Ternereros y terneras suizos

Los vende Rafael Gornés y Mercadal, calle San Pedro n.º 3. Alayor.

Para alquilar

Lo están los pisos altos de la casa n.º 16 de la calle de San Alberto, con muebles. Para su ajuste dirigirse calle Nueva, n.º 29.

DEPÓSITO DE MARMOLES LABRADOS

DE

JUAN BOADA

Iglesia n.º 9.—Carpintería

Se acaban de recibir. Sobres de mármol de varias formas y dimensiones para toda clase de muebles.

Mesas para café redondas y cuadrilongas con pié de hierro fundido y barnizado.

Chimeneas.

Lápidas.

Morteros.

Aguamaniles.

Fregaderos, etc., etc.

Todo á precios equitativos.

Tambien se encontrarán muestras de mármoles de diferentes clases y colores.

9, IGLESIA 9.

AGUAS MINERO MEDICINALES

DE

MARMOLEJO

Bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: albuminuria, anemias, astenia nerviosa, arenillas, cálculos viliares, catarros gástricos crónicos, catarros vesicales é intestinales, cloro anemia, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebres graves, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, disenteria crónica, disurias, enteralgia, enteritis crónica, espermatorrea, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, gastritis crónicas, hemorragia del estómago, hepatalgia, hepatitis crónica, hipercremia viliar, hiperhemia hepática, hipocondría, histerismo, ictericia crónica, infarto hepático y esplénico, infarto del hígado y del bazo, leucocithemia, litiasis úrica (mal de piedra), obesidad, pielo nefritis, poliuria, quiuria (orina lechosa), retencion é incontinencia de orina, úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales se venden estas aguas á los precios de 3, 4 y 6 reales botella, segun cabida, en las principales farmacias, fogdas y restaurants, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.

Mahon.—Imp. de Bernardo Fabregues.

BOTE

Se vende uno, aparejado al estilo del país.

Informará el Maestro constructor D. Pedro Riera, Anden de Levante, 50.

Pianino

Hay uno para alquilar. Deyá, 10.

FERRETERÍA DE ESCUDERO

18, Nueva, 18

Gran rebaja de precios en camas de hierro.

Las de 22'50 pesetas á 20'00.
Las de 27'50 » á 22'50.
Las de 35'00 » á 30'00.
Las de 45'00 » á 40'00.
Las de 55'00 » á 45'00.

Igual rebaja tendrán las camas inglesas de superior calidad.

En dicho Establecimiento se hallan á la venta las acreditadas Pin.uras de Asbestos.



D. Gabriel Vidal y Seguí

Ha fallecido á las 8 de la mañana de hoy

á la edad de 68 años

E. P. D.

Sus desconsolada familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendarle á Dios y tenerlo presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las siete de esta tarde.

El duelo se da por despedido.

Casa mortuoria, Angel, 20.

Mahon 28 mayo 1883.

